

LA EVANGELIZACIÓN JESUITA

¿de qué manera llevan a cabo la evangelización los jesuitas?

¿De qué manera llevan a cabo la evangelización los jesuitas?

¿De que manera llevan a cabo la evangelización los Jesuitas?

Crearon asentamientos, poblados o Reducciones y, sobre todo, respetaron las palabras buenas y verdaderas de los chamanes, quienes les otorgaron confianza hasta el punto de considerar chamanes a los propios jesuitas.

Se basan en el sistema de vida guaraní y los organizan en pueblos, al margen de los conquistadores. Dos misioneros se encargan de cada Reducción, uno se ocupa de organizar el poblado y el otro es el responsable de la evangelización.

Se organiza la producción y la distribución igualitaria de bienes, según la tradición guaraní, primando lo colectivo sobre lo individual; de este modo, se fueron acercando a un modelo social más justo e igualitario.

Crearon escuelas de canto y de música para dar esplendor a las ceremonias, a las fiestas en la plaza y al trabajo comunitario. Dieron gran importancia a todo cuanto pudiera celebrarse en ambiente colectivo y festivo, ya que formaba parte de la cultura guaraní. Así los indígenas entendieron la doctrina como un elemento de su propia religiosidad.

¿qué se debaten y qué buscan los españoles, jesuitas y portugueses?

Los jesuitas buscan la evangelización de los pueblos indígenas, y a su vez protegerlos de los conquistadores que sólo quieren adueñarse de las tierras, y tomar a los guaraníes como esclavos, sin tener en cuenta, que aunque tengan una vida y costumbres diferentes tienen derecho a gozar de la libertad con la que han nacido, y a hacerlo en el pueblo que les ha visto crecer.

Los portugueses, mercenarios buscadores de esclavos, comienzan a asolar las Reducciones, con el fin de tomar el poder sobre ellas y sobre sus gentes. Cegados por su avaricia, sólo buscan su propia gloria.

Por último, los españoles defienden lo que creen suyo, ya que no quieren que los portugueses tomen el dominio de sus tierras, pero tampoco se muestran a favor de los guaraníes, que son considerados como un pueblo despreciado, y sin derechos de libertad alguna.

¿POR QUÉ SE CUESTIONA LA ORDEN JESUITA EN LAS MISIONES?

El peculiar y revolucionario método de evangelizar de los misioneros, comenzó a inquietar a la Corona, hasta el punto de que, en 1767, Carlos III emitió un Real Decreto que ordenaba la expulsión de los jesuitas, de todos los dominios españoles, ya que temían que éstos consiguieran sus propósitos de evangelización.

La expulsión de los jesuitas fue una dolorosa experiencia para los guaraníes. Supuso la sentencia de muerte, para un proyecto de nueva sociedad en la que la organización, el trabajo común el cultivo de la lengua y cultura guaraníes y la vida cristiana quedaron como un asombroso modelo de evangelización inculturada y liberadora.

¿qué personajes te han parecido interesantes?

¿por qué?

El cura, (Jeremy Irons) tiene un papel relevante en la evangelización que se lleva a cabo, y determina una actitud muy positiva. Su carácter, de luchador imparable e insistente, le lleva a triunfar aunque no totalmente como él lo hubiera deseado.

Su empeño y ganas de realizar su propósito lo convierten en un difícil obstáculo para la Corona y para los portugueses. Es éste uno de los motivos de la expulsión de la orden jesuita.

El jesuita (Robert de Niro) experimenta un gran cambio de actitud respecto a la vida, mostrándose en un principio, totalmente fuera de sí mismo e inducido por las circunstancias del momento, a hacer algo de lo que más adelante se arrepentirá.

Pero, gracias a ese arrepentimiento, se ordena jesuita y emprende la evangelización contra la que antes luchaba. El hecho de matar a su propio hermano, lo hizo cambiar de forma de pensar totalmente, y dirigir su vida, por otro camino.

¿cómo se ve a los guaraníes?

Este pueblo indígena es visto por los españoles y portugueses como una manada de animales sin derecho a la vida, como un grupo de salvajes sin organización ni sentido. Los ven inferiores y con derecho sobre ellos, aunque no han hecho nada para que les califiquen tan injustamente. Pero este pueblo, tiene mucho que enseñar; mucha cultura, mucha civilización y unas antiguas tradiciones con mucho sentido. Tiene el don de ser un grupo unido y de, ante todo ser persona.

proceso de rodrigo y motivo de cambio

En un principio, Rodrigo se mostraba en contra de la evangelización llevada a cabo por los jesuitas, y se mostraba interesado en la colonización de los territorios indígenas, pero su vida dio un fuerte giro, al encontrar el desamor, en la que, hubiese sido su esposa. El hecho de matar a su hermano lo llevó a dirigir su vida por otro camino, y a mostrarse en contra de lo que antes defendía. Al hacerse jesuita, rompió con todo lo anterior, y se convirtió en una nueva persona, dispuesta a luchar por lo que cree. Tuvo un importante papel en la evangelización indígena, aunque finalmente eligió el camino de las armas para defender a su pueblo.

paralelismo con pablo

Rodrigo y Pablo, son dos personajes similares, que cada uno a su manera y en su tiempo, cambian el rumbo a su vida y encuentran el sentido que creían no tenían.

Tanto el uno como el otro termina defendiendo aquello que atacaba, pero sin tener en cuenta ese cambio de actitud, los dos mantienen constancia en su lucha, y de una forma u otra, aunque no sea enteramente los dos consiguen, o triunfan en lo que se propusieron. Estos dos personajes, que demostraron constancia y fuerza de voluntad ayudaron a que la evangelización se hiciera cada vez más extensa y se solidificara.

comenta cada una de estas frases:

Se gobierna bajo la estricta observancia de la ley

Según esta frase, el gobierno debe llevar a cabo su poder, regido absolutamente por las leyes, y no puede saltarse ninguna. Esto en principio, me parece bien, puesto que las leyes se hicieron para ser cumplidas, pero que se cumplan absolutamente todas, sea en favor de quien sea, porque no debe haber preferencias ni discriminación para nadie. Un gobierno que no esté regido además de por las leyes, por la igualdad, no es un buen gobierno.

Aquí se demuestra el desprecio jesuita hacia la autoridad del Estado

Esta frase es dicha cuando la Corona, el gobierno y los jesuitas se reúnen para discutir a cerca del proceso de evangelización y el futuro de los guaraníes. El hecho de que los jesuitas defiendan a los indígenas, no es aceptado por el gobierno, y lo toma como una falta de respeto, todo lo contrario a lo que es en realidad. Es el Estado el que se empeña e privar de unos derechos únicos a los guaraníes.

No pretendo conocer los motivos de Dios

Significa que no pretende entender en su totalidad a Dios, (yo, personalmente lo considero imposible) lo único que quiere es transmitir su mensaje, que es en lo que cree plenamente y defiende.

No hablo en nombre de Dios sino en nombre de la Iglesia, que es representante de Dios en la tierra.

No pretende hablar en nombre de Dios; habla en nombre de la Iglesia, y ésta representa a Dios en la tierra, por lo tanto no es lo mismo.

Si la fuerza es lo que vale, no hay lugar para el amor en el mundo

Si el mundo se guía por la ley del más fuerte, no tiene sentido llevar a cabo una evangelización, si hay que defenderla por medio de la violencia. Tendrá sentido, si llevas a la práctica aquello que predicas, y no se queda sólo en palabras. Por lo tanto, el final de la película es bastante polémico, ya que nos lleva a pensar en varias cosas, ¿llegará el día en que sea posible practicar lo que predicamos? ¿Hay de verdad sitio en el mundo para el amor, o es sólo un sueño?. Porque, al fin y al cabo, si no vives como piensas, acabas pensando como vives.

opinión personal

Me ha gustado mucho la película, porque a lo largo de su desarrollo, te hace cuestionarte varios problemas, puntos, llegando así a conclusiones muy acertadas, y por las que vale la pena pararse a pensar.

Las interpretaciones me han parecido muy buenas, el argumento, con mucho contenido, y la banda sonora, excepcional.

índice

Evangelización Jesuita 1

Debate entre españoles, portugueses y jesuitas 1

Cuestionamiento de la orden jesuita en las misiones 1

Personajes interesantes 2

Los guaraníes 2

Proceso de Rodrigo y motivo de cambio 2

Paralelismo con Pablo 2

Frases comentadas 3

Opinión personal 3

LA EVANGELIZACIÓN

JESUITA